

EL EBRO

Diario de Tortosa

Año IV

Núm. 835

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tortosa, al mes. 1'00 pesetas
Fuera trimestre. 3'00
Extranjero, id. 4'50

Lunes 19 de Octubre de 1903

REDACCION: Portal del Palau, núm. 2.
ADMINISTRACION: Llibreria Voltes, Angel f
Toda la correspondencia de caracter literario al director.

Apostolado de la oración

Oración para este mes

¡Oh Jesús mío! Por medio del corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que todos y más los sacerdotes, trabajen con celo por los jóvenes.

Resolución apostólica

Sostener en las parroquias las congregaciones de jóvenes.

Diario religioso

OCTUBRE
20
MARTES
S. Juan Canicio

CULTOS
CATEDRAL
A las 9 misa conventual.
DOLORES
Hora Santa con exposición y meditación a las 5 de la tarde.

Rosarios
SAGRARIO
A las 6 de la tarde con exposición.
PURISIMA
Se reza durante la misa que se celebra a las 6.
SAN JUAN
A las 6 exposición privada y después se celebrará la santa misa.
SANTIAGO
Tarde a las 6.

ROSARIO
A las 7 de la mañana durante la misa. Por la tarde a las 5.
En la Capilla de la Santa Cinta se reza a las 6.

TÁCTICA INFAME

Los sucesos de Bilbao han dado ocasión a los periodistas liberales para desarrollar la táctica que usan siempre que tratan asuntos ó sucesos en los cuales interviene para algo la mano alevosa y cobarde de la revolución.

En otro lugar del periódico publicamos un valiente artículo de "La Gaceta del Norte", que descubre los procedimientos incalificables y recursos innobles que esgrimen los periodistas liberales y liberalizantes para desfigurar los sucesos y culpar de todo lo ocurrido a los católicos.

Para nosotros no es ningún secreto que dichos periódicos hace tiempo se

han dado la consigna de utilizar la calumnia como medio de combate.

¿Quién no recuerda los relatos que publicó la prensa de Madrid al dar cuenta de los disturbios promovidos en Pamplona cuando se celebró el Jubileo de fin de siglo?

¡De qué modo se falseaban los hechos y con qué descaro se culpaba a los católicos de pecados que no habían cometido!

Pero ahora la rabia de la impotencia sectaria, comprimida por los arranques valerosos de los católicos, ha facilitado a la mala fe de los rotativos mayores recursos, y todos ellos se mueven para arrojar un día y otro día injurias y calumnias sin cuento sobre los organizadores de la peregrinación a Begoña, sobre los párrocos que la presidían y sobre los católicos todos que formaban en sus filas.

Afortunadamente el juego se ha descubierto, y la versión cierta y conforme a la realidad de los hechos es del dominio público.

Nadie ignora que las hordas asalariales de los apaches de Santander y Bilbao provocaron y agredieron a los católicos y que éstos hicieron de la Religión y de sí mismos una defensa de la cual tendrán los apaches perpetuo recuerdo.

La verdad por lo tanto se ha esclarecido.

Pasaron los tiempos en que los rotativos ejercían de la prensa exclusivo monopolio y engañaban al pueblo vendiéndole calumnias á perra chica.

Se impone pues un cambio de táctica en el periodismo liberal, si ha de trabajar con éxito.

Las patrañas por lo burdas, y las calumnias por lo horriblemente monstruosas no tienen hoy el éxito que alcanzaron en otras épocas no muy remotas.

Preparando una ley

Dícese que apenas se abran las Cortes presentarán los republicanos la siguiente proposición de ley:

"Los que suscriben, deseando evitar las frecuentes alteraciones del orden público motivadas por la exteriorización del culto católico, proponen al Congreso se sirva acordar que en lo sucesivo no se consentirán ceremonias ni manifestaciones públicas de la Religión católica."

Indudablemente á eso se tira. Y todo consistirá en que á los radicales se les ocurra, en efecto, apoyar una proposición de ese género.

El preámbulo ó motivos de esa ley ya lo están redactando en Valencia, Barcelona y Bilbao; y cuando cada proposición se convierta por culpa suya en un motin, vendrán nuestros legisladores suprimiendo no á los perturbadores, sino á los perturbados.

Variedades

NANITA, NANA...

El amado de los dioses muere joven, decían los gentiles... estos hubieran considerado predilecto de sus fantásticas deidades á Pablo incansable perseguidor de su ideal que realizó en plena vida y en plena juventud: crearse una fortuna y ser dueño de la mujer á quien adoraba.

Murió plétorico de felicidad sin conocer el hastío ni feísima vejez con su escolta de defectos físicos y punzadas de recuerdos pasados.

En cambio la pobre María, huérfana, antes de casarse y viuda antes de cumplir los veintitres años, con un niño de dos meses en el regazo, cómo hubiera podido llamarse amada de los dioses? Vivió mucho y sufrió mucho.

Todo el cariño que profesaba á sus padres, toda la adoración que sentía por su marido, aquel inagotable tesoro de ternura que guardaba en su alma hermosa, lo dedicó entero á su Pablito, á su hijo.

No fué entregado á manos mercenarias; contó con el cuidado exquisito, irremplazable, de la que le había dado el ser, y que en comunicarle la savia y el calor de su propia vida fundaba la más legítima gloria de una madre.

Le mecía en sus brazos, cantándole con voz dulce y acariciadora una canción de ritmo monótono, cuya letra había compuesto ella misma sin darse cuenta de la invención, y la terminaba el estribillo vulgar con que se adormece á los niños en algunas comarcas de España.

Capullito de rosa,
niño precioso,
consuelo de tu madre,
luz de sus ojos,
Nanita, nana,
duérmete niño mío
hasta mañana.

A los tres años era Pablito un angelote de sonrosadas mejillas, de ojos hermosísimos y de mirada inteligente; orlaban sus sienes unas guedejas rubias muy rizadas; sano, alegre, mimado hasta el exceso...

Era realmente la luz de los ojos de su madre, que chocheaba por él. ¡Una bendición de Dios! como ella decía, mirándole embobada, sin más preocupación que adivinar sus deseos para realizarlos en el acto; le acompañaba en la alegría de sus primeros juegos infantiles, pasábale horas enteras al lado de la cuna velando su sueño, contando los movimientos de su pechito al respirar, sonriéndose con Pablito cuando él soñaba algo que le hacía sonreír ó alarmándose si el niño ponía en sueños hociquito ó fruncía el entrecejo.

Y sólo consentía Pablito en dormirse si su madre le cantaba la nanita con voz dulce y acariciadora.

Pasaron los años. E n ñ fué d e arrollándose y convirtiéndose en ado-

lescente. Vefa la madre la transformación sin llegar á convencerse; de de que aquel hombrecito, que ya comenzaba á desasirse de sus manos para ir á reunirse con otros mozalbetes de su edad, iba dejando de ser su capullito de rosa, su niño precioso, el que apoyaba la rubia cabeza sobre su seno y se dormía al arrullo de la infantil canción.

Pablo fué un hombre guapo, simpático, decididor, bien recibido en todas partes, pero su libertad rayana en de-puffarro, le abría todas las puertas; pero no fué un hombre de provecho, ni un buen ciudadano, ni un hombre digno.

Tal vez en su corazón persistían latentes los sentimientos de honor, de nobleza, de honradez; quizás había en él un germen de bondad; pero todo ello estaba como guardado bajo siete llaves, de modo que no trascendiese al exterior ni pudiera nadie sospechar en él esos ingénitos sentimientos.

De hacerle olvidar cuanto fuese bueno y honrado y digno, se encargó un amigote suyo, sér depravado y vicioso; á su lado aprendió á ser jugador y borracho... El alma corrompida del amigo le contagió su podredumbre.

María no negaba nada á su Pablito, que á ese extremo llega á veces la ceguera de madre. Se consumió un capital, devorado por el vicio, y ella, la pobre, vió por fin los estragos que en el alma y en el cuerpo de su niño iban haciendo las noches de vela, encenagado en el vicio, en perpetua embriaguez, tirando á la calle los restos de una fortuna, honradamente adquirida por aquel mimado de los dioses que tan joven murió.

Prematuramente cubrióse de nieve la cabeza de María; aparecieron en su rostro esos pliegues delatores de continuo llorar, de la incesante amargura, del oculto sufrimiento... Sentía á veces que se ofuscaba su inteligencia; vivía como sonámbula sin cuidarse de las cosas que hacen amable la vida.

Una noche le dijo á Pablo su amigo íntimo:

—Eres un imbécil, un mandria, siempre cosido á las faldas de la abuela, y siempre teniendo que pedirle limosnas. Vete á casa y tráete dinero abundante sin mendigárselo. A primera hora de la mañana nos largaremos de aquí con viento fresco, en busca de placeres nuevos.

Pablo entró aquella noche en su casa, no como otras veces, escandalizando con cantares obscenos, dando porrazos y metiendo ruido, sino como un ladrón, de puntillas, orientándose en la oscuridad... Sabía donde guardaba su madre el dinero y las joyas, y llevando en la mano una navaja abierta para descerrajar los cajones. Dueño ya del botín apresuróse á ganar la puerta de salida.

A luz por un rasillo se sobre-

dre, cuyo dormitorio tenía la puerta entornada.

Se fué aproximando cautelosamente y aplicó el oído....

María soñaba que tenía en brazos á su niño, y en sueños, con voz muy queda, muy dulce y acariciadora, cantaba aquella canción de sus tiempos felices:

Capullo de rosas,
niño precioso,
consuelo de tu madre,
luz de tus ojos,
Nanita, nada,
duérmete niño mío
hasta la mañana.

¿Qué pasó en el alma de Pablo al oír la canción con que su santa madre la arrullaba de niño? ¿Solo Dios lo sabe! Reacciones del espíritu, tan rápidas y poderosas como las de la materia.

Pablo, sollozando de rodillas, besó el suelo que había pisado su madre. Allí acabó el hombre malvado; la regeneración fué absoluta.

Desde entonces era la alba cabelleira de la anciana la que se reclinaba en el pecho varonil del hijo, y éste el que acariciaba sin saciarse nunca á la madre de su alma, madre feliz con haber recobrado el cariño de su gene-

Ramiro Blanco.

Sobre la de Bilbao

En nuestro estimado colega *La Gaceta del Norte* encontramos las siguientes noticias:

"NUESTROS PRESOS"

Cumplidas las setenta y dos horas á que se refiere la ley para elevar á prisión la detención de los acusados de cualquier delito, y después de cuapier delito, y después de varias diligencias practicadas ayer por el juez especial instructor de las causas relacionadas con los sucesos del domingo, fueron anoche púestos en libertad nuestros respetables y queridísimos amigos D. Benito Villalain R. P. Luis Ortiz (S. J.), D. Pedro García de S. Lazar, D. José G. jeans-cochéa, D. Carlos de la Plaza y don Prudencio Iturtino.

El único que queda detenido es el señor D. Victoriano de la Torre;

La libertad de nuestros amigos era de esperar, pues únicamente fueron llevados á la cárcel de Larínaga para dar una satisfacción á los republicanos, los cuales, según confesó el gobernador en el telegrama que envió al gobierno, fueron los únicos causantes de los disturbios del domingo.

Felicitemos á todos entusiásticamente, como les felicitamos el día que dimos cuenta de su persecución por la justicia.

"NUESTROS HERIDOS"

Gracias á Dios nuestros heridos mejoran rápidamente.

Al honra ísimo Navea le visitaron ayer distintas Comisiones, que le felicitaron calurosamente.

Cuando nosotros estábamos saludándole, entró á visitarle una Comisión de heroicos congregantes de San Luis.

También saludamos en el cuarto de de Navea al herido Eleuterio Torre que está completamente curado.

"NOCEDAL Y GARCIA ALIX"

Al tener el señor Nocedal noticias concretas de la arbitrariedad sin nombre cometida al encerrar en la

cárcel á virtuosísimos sacerdotes y católicos probados, fué á visitar al ministro de la Gobernación.

Habó á éste con gran entereza y energía, protestando de lo ocurrido y pidiendo la inmediata libertad de los sacerdotes y católicos detenidos en esa cárcel.

También pidió al ministro la inmediata destitución del Gobernador, contra el que formuló cargos terribles, dejando otros para la interpección que prepara, y á la cual, según confesión del ministro, teme el Gobierno.

Esta confesión espontánea del ministro ha producido gran sensación.

Dijo que la situación del Gobernador de Bilbao Sr. López es imposible digan lo que quieren Zubiría, Chávarri y demás caciques vizcaínos.

NOTICIAS BREVES

D. Alfonso, al visitar en Zaragoza el Templo del Pilar, regaló á la Virgen el bastón de mando que llevaba con empuñadura de oro y sus iniciales de diamantes.

Ayer, en Barcelona, hizo explosión en casa del jefe de policía señor Tressols una bomba de dinamita causando grandes destrozos. Afortunadamente no hubo desgracias personales librándose por milagro de una muerte segura el citado inspector.

El senador carlista Sr. Duque de Solferino hará en la primera sesión que celebre el Senado una pregunta sobre los sucesos de Bilbao.

El Sr. Moret presentó en Zaragoza á D. Alfonso un labrador de Magallón que tiene 24 años y pesa 200 kilos.

Vaya una pieza.

La *Gaceta* publica una Real orden del ministerio de la Gobernación concediendo un plazo de quince días á los subdelegados de Medicina que no residen en cabeza de partido para que se coloquen en condiciones legales.

Algunos monárquicos opinan que en vista del buen efecto que ha producido el entusiasta recibimiento tributado al Rey en Zaragoza, debería aprovecharse esta ocasión para que Su Majestad visitase Barcelona.

Dicen de Roma que el Papa ha fijado el día 9 del próximo noviembre para la celebración del Consistorio secreto, y el día 12 del propio mes para la del Consistorio público.

De Zaragoza dicen que el diestro Fuentes tuvo ligero recargo febril, pasando la noche intranquilo. Dispuso que á sus espensas se cantase una Salve y un Rosario en el Pilar.

Cuando se abran las Cortes, la Fiscalía del Tribunal Supremo presentará un suplicatorio pidiendo autorización para proceder al procesamiento del diputado señor Urquijo.

El gobernador de Zaragoza ha mandado detener á todos los rateros que hablan acudido á aquella capital con motivo de las fiestas del Pilar.

Las pesquisas de la policía han dado por resultado la detención de 240 rateros.

Telegrafian de Lérida que han sido condenados á quince días de arresto unos soldados del quinto regimiento de artillería de montaña que fueron irrespetuosos en la calle con una autoridad eclesiástica.

Según noticias de Zaragoza, la Liga católica de aquella heroica ciudad se dispone á tomar parte en las

próximas elecciones municipales. Contando como cuenta con personal idóneo y conociendo ya algo el pueblo quienes son sus verdaderos amigos, es de esperar que los católicos de Zaragoza tengan una buena representación en la Casa del pueblo.

El P. Ruperto María de Manresa, capuchino y secretario del cardenal Vives, que se halla en Barcelona, ha retrasado su marcha para la capital del orbe católico, en razón de haber sido designado para representar á su eminencia en la ceremonia de la consagración episcopal del obispo auxiliar de aquella diócesis, que como saben nuestros lectores, tendrá lugar el día 25 de los corrientes.

El almirante Sir Compton Dornville ha dirigido una atenta carta á la Agencia romana española establecida en Mataró á cargo del Rdo D. Lorenzo A. bussá, pbro., dándole las gracias por el saludo dirigido á la escuadra ingresa con la bandera pontificia del Papa Pio X, al que contestó el almirante izando banderas en todos los buques de su división como señal de satisfacción, gratitud y respetuosa correspondencia al pasar frente á la ciudad de Mataró dicha escuadra en su viaje de Barcelona á la Bahía de Rosas.

Regionales

Nuestro querido compañero "La Verdad", de Castellón publica lo siguiente:

"Nos dicen de Benicarló.

Sr. Fiscal de S. M.

¿Es cierto que no hace muchos días en un meeting que se celebró en el Círculo Republicano de Vinaroz se despotricó de lo lindo, insultando al Rey, diciendo que era un tísico, que había de acabarse con él y que si media docena le seguían—dijo el valiente orador, de oficio carpintero según se dice, y de nombre Pedro por más señas—iría á quitarle la vida (al Rey)? ¿Es cierto que á la Guardia Civil se la trató de pimentons rochos, y que si le acompañaban (al mismo) daría buena cuenta de cuantos ocupan el cuartel de aquella Ciudad?

Eso se dice de cierto, y ha llegado á nuestra noticia que se procura echar tierra sobre el asunto para que queden envueltos en el proceso algunos que debieron poner las cosas en su punto.

¿Qué dice á todo esto el Sr. Fiscal? ¿Deberemos hablar más claro? ¿Será preciso decir algunas cosas que por ahora creemos preciso ocultar?

¿Será verdad todo eso? Según informes que tenemos, que en nuestro cargo de periodistas católicos nos vemos precisados á adquirir, todo lo que relata ese suelto tiene fundamentos de certeza, y por nuestra parte llamamos también la atención de quien corresponda.

Por ahora bástenos añadir que como delegado de la autoridad en ese meeting estaba un alguacil de la alcaidía que se caló ante tamaños desatinos y ese alguacil ante el sargento de la Guardia Civil afirmó cuanto se dice en la denuncia y las declaraciones que prestó fueron firmadas por él mismo. ¿Qué le falta al Sr. Fiscal para aplicar la ley?

CRÓNICA

Tenemos entendido que el templo expiatorio levantado en la calle de la

Merced se inaugurará, abriéndose al culto, la segunda dominica de Noviembre día en que el Colegio de San José celebra el suntuoso y solemne aniversario de la instalación eucarística en la Capilla de la casa.

Para fines del presente mes es esperado en esta ciudad, de regreso de la Santa Visita Pastoral, nuestro Exmo. Prelado.

En algunos puntos de esta comarca ha aparecido el gusano en los olivares, temiéndose, dada la temperatura reinante que favorece el desarrollo de la plaga, que acarree grandes perjuicios á los cosecheros.

Todo hacía esperar que este año fuera la cosecha abundante, y que el aceite resultase de inmejorable calidad, pero con la amenaza del gusano (*chicht*) quedan desvanecidas muchas esperanzas.

Se han instalado los tradicionales puestos de castañas en el Puente de Piedra y sitios de costumbre.

Ayer por la tarde, tuvo lugar en el Salon de actos del Seminario Conciliar el primer ejercicio de oposiciones para becas. Tomaron parte los Sres. Seminaristas Gimenez y Sabater del 4.º de Sagrada Teología, Barrufet y Adell del 2.º, Ramirez del 1.º, Cardona, Vicent y Gonell del tercero de Filosofía y Menoro del 1.º.

El anterior ejercicio es por escrito, falta ahora el ejercicio oral que según tenemos entendido se efectuará mañana ó pasado mañana.

A nueve ascienden las instancias presentadas hasta ahora por obreros en el Gobierno de provincia solicitando ser pensionados para marchar al extranjero.

Dichos obreros son: dos vecinos de Tortosa, dos de Reus, dos de Perelló y los tres restantes de la capital.

Ha sido nombrada maestra interina de la escuela de niñas de Roquetes doña Dolores Vagués Sardá, sobrina del senador por esta provincia don Agustin Sardá.

Se nos asegura que al verificarse la saca de la próxima quinta todo el contingente que corresponda al Regimiento de A mansa será destinado á esta ciudad para durante el tiempo de la instrucción. Con este motivo vendrá á Tortosa la música del Regimiento, permaneciendo dos meses entre nosotros.

Acerca del sermón pronunciado anteayer en Castellón por el doctor D. Rafael García con motivo de inaugurarse el templo de la Sagrada Familia, escribe *La Verdad*:

... el orador M. I. señor Magistral de Tortosa Dr. D. Rafael García, pronunció una notabilísima apología del templo católico, sintetizada en esta proposición: "en los tiempos se da culto agradable á Dios y en los mismos se cimenta la verdadera grandeza y prosperidad de las naciones." Si en la primera parte hizo gala el elocuente magistral tortosino de sus conocimientos teológicos, triturando las objeciones que contra los templos católicos presentan ora los naturalistas á lo Víctor Hugo, que no admiten otra Catedral que la vasta naturaleza, ora los fariseos á lo Judas, que se escandalizan de la opulencia de las iglesias, *desamortizándolas* en provecho propio; en la segunda parte hizo un verdadero derroche de erudición sagrada y profana para evidenciar que la verdadera grandeza y regeneración de la sociedad solo la proporciona el templo católico, fuente de los Sacramentos y cátedra en que se predica á Cristo, única salvación de todos los problemas pasados, contemporáneos y futu-

Consultorio Médico Quirúrgico de

JOSE MATHEU

Horas de consulta: de 11 á 1 y de 5 á 7.—Cruera, 7, 1.º (al lado del Palacio Episcopal).—TORTOSA

ros. El Sr. Migistral ha sido muy felicitado por la docta y numerosa muchedumbre que ha quedado complacida del feliz éxito y terminación de la fiesta de la bendición é inauguración de la iglesia de la Sagrada Familia.

**. Ayer se celebró en el colegio de la Compañía de Santa Teresa de Jesús la fiesta de su Santa Madre. A las siete de la mañana hubo Misa de Comunión general con asistencia de todas las alumnas del colegio. A las diez fué la solemne, oficiando el Muy Ilustre Sr. Vicario General Dr. don Gabriel Llombart canónigo arcepreste de la Santa Iglesia Catedral asistido de los Rdos. D. Salvador Rey, Francisco Tena y Emilio Sastre. El coro de Señoritas alumnas cantó la Misa así como también el solemne Trisagio de la tarde.

**. Biografía de S. S. Pio X, se vende en la Librería de Voltes al precio de dos reales ejemplar. Forma un tomo de 137 páginas encuadrado en rústica y contiene un buen retrato en la portada.

**. Retrato del nuevo Papa Pio X, léase el anuncio inserto en la cuarta plan a.

DESDE ZARAGOZA

A las diez de la mañana se ha celebrado en la plaza de la Constitución la misa de campaña, con tiempo es péndido.

Junto al pedestal del monumento á los Mártires se levantó un templo, en el que ha oficiado el señor Arzo bispo.

A las nueve formaron las tropas y una hora después llegó el Rey montando un brioso caballo y acompañado del ministro de la Guerra, del gobernador, capitán general y el alcalde.

Acto seguido empezó la misa, oyéndola el Rey bajo el arco de la Maestranza.

Terminada la ceremonia, don Alfonso se colocó á la entrada de la calle del Coso para presenciar el desfile de las tropas.

Un gentío inmenso ocupó el paseo y la plaza, reinando el mayor entusiasmo.

Un artillero resultó herido en la cabeza á consecuencia de haber resbalado.

Fué asistido en una farmacia y después trasladado al hospital.

Visita á la Facultad de Medicina

Después del desfile el Rey se dirigió á la Facultad de Medicina, donde le esperaban el Rector de la Universidad, el claustro y unos 600 estudiantes, con sus estandartes, que aclamaron al joven monarca.

Este entró en el Salón de actos, ocupando la presidencia.

El Rector dirigió á S. M. un corto discurso dándole la bienvenida, y el catedrático de Medicina, señor Rojo, leyó un Mensaje de los estudiantes de Zaragoza pidiendo que se au-

mente el presupuesto de Instrucción pública, es decir, que se gaste en enseñanza mucho y bien.

Después el Rey pronunció las siguientes frases:

“Agradezco de todo corazón las palabras que me ha dirigido el Rector y las frases de afecto que he recibido de vosotros, estudiantes y profesores de Zaragoza.

“No tengo frases para agradecer bastante vuestro saludo á mi entrada y el acto que lleváis á cabo ahora, haciendo llegar hasta mí palabras de cariño y de consideración.

“Voy á daros una buena noticia: en recuerdo de mi visita os concedo dos días de vacaciones, el martes y el miércoles; pero estoy seguro que los sabréis ganar en el resto del curso, pues me consta el amor que tenéis al estudio.

Las palabras que haceis llegar hasta mí como expresión de vuestras aspiraciones nobles, emanadas de una juventud ganosa de estudiar, quedarán grabadas en mi alma y seré intérprete de ellas cerca de mi Gobierno, con tanto más gusto, cuanto que siendo Rey de España, por mis años y por mis aficiones soy estudiante como vosotros.

Aquí hizo punto el Rey, pero sus últimas frases fueron ahogadas por una salva de aplausos y una ovación entusiasta é indescriptible.

Otorgada la venia del rey, se levantó el ministro de la Guerra, quien en nombre del Gobierno agradeció á los estudiantes la cariñosa acogida que habían dispensado al monarca.

Prometió trasladar al Gobierno las aspiraciones contenidas en el mensaje escolar.

Unámonos todos — agregó — para llevar á cabo la regeneración de la patria.

¡Viva el Rey! ¡Viva la Reina! ¡Viva Zaragoza! ¡Viva el Claustro!

Todos estos vivas fueron contestados con entusiasmo.

Al terminar el acto se repitieron las manifestaciones de entusiasmo.

El rey, llevado casi en volandas, recorrió casi todas las dependencias de la Universidad, acentuándose todas las aclamaciones que llegaron á ser verdaderamente ensordecedoras.

El rey se despidió con la sencillez que preside todos sus actos y que tanto entusiasmo ha producido en Zaragoza.

Visita á los cuarteles

Al salir de la Universidad dirigióse el rey al cuartel de Santa Engracia donde se aloja el regimiento de infantería de Aragón, al que pasó revista después de inspeccionar al detall todas las dependencias del edificio.

El rey quedó satisfecho de la visita comprobando una vez más el buen estado de las fuerzas que guarnecen la capital y el cuidado que ponen las autoridades militares en todo lo que puede interesar al soldado.

Después de visitar otros cuarteles, regresó el rey á Palacio á las doce y media.

Comisión catalana

A las dos de la tarde recibió en audiencia al alcalde de Barcelona quien le presentó á los señores Espinós y Casanovas.

La entrevista fué muy cordial, manifestando el rey que era entusiasta del pueblo catalán, que marcha á la cabeza del progreso en cuanto al comercio y á la industria se refiere.

En la audiencia no se habló nada del viaje del rey á Barcelona.

S. M. hizo á la comisión catalana diversas preguntas sobre el adelanto de la agricultura, de la industria y del comercio de esa región.

Otros detalles

Esta mañana estuvieron rezando ante la Virgen del Pilar los representantes catalanes y el comandante de somatenes general Ruiz Rañoy, el duque de Sotomayor y el general Cerero.

En la visita al hospicio provincial recibieron al Rey el director del establecimiento y el presidente de la Diputación.

En la capilla del establecimiento entró el rey bajo pábilo, cuyas varas llevaban algunos asilados.

Los asilados maniobraron ante el monarca.

Uno de aquellos, de siete años de edad, pronunció un sentido discurso.

El rey le acarició manifestando que había estado muy bien.

A las tres y media de la tarde se ha dirigido D. Alfonso á los toros.

La plaza se halla atestada, hasta el punto de que son unas 3000 las personas que carecen de billetes y se agolpan á las puertas.

Los billetes se pagan con primas muy elevadas.

Se censura á la empresa por haber reservado los billetes para la reventa, cuya conducta puede provocar desórdenes.

Más noticias

También estuvo el Rey en la Casa Lonja del Ayuntamiento, donde se verificaba el reparto de premios del concurso abierto para proponer medios de fomentar las riquezas naturales de Aragón.

A las seis y media de la tarde ha salido la procesión del Rosario, que ha presenciado desde los balcones del Palacio.

Esta noche se celebrará un banquete de 52 cubiertos al que asistirán representantes de la Maestranza.

El tren real partirá mañana á las diez y media de la noche.

Ignacio de Ramón

Corredor Real de Comercio

Préstamos con garantía personal, créditos personales, pignoración de efectos públicos, créditos con garantía de valores, descuentos sobre otras plazas y cuantas operaciones se practican en la sucursal del Banco de España de ésta. Compra y venta de valores públicos y de empresas particulares.

Despacho por las mañanas de 9 y media á 1. Calle de San Idefonso, sin número, piso 1.º, frente al Banco de España.

CALLE MONCADA, 27, entresuelo

SASTRERIA
La tijera de oro
de Fernando Colomé

Puente Piedra, 1, y San Roque. 2

En este nuevo establecimiento encontrará el público un rico y variado surtido en géneros del país y extranjeros á precios sumamente económicos. Acaba de recibir el muestrario de la presente temporada, de las más renombradas fábricas de Sabadell, Tarrasa y otros puntos fabriles de Cataluña.

Prontitud, economía y buen corte

Rajes exclusivamente á la medida

CORONAS

En el establecimiento de la señora viuda de D. Ramón Marqués, acaba de recibirse para la fiesta de Todos los Santos un gran surtido de coronas fúnebres de piuma y extra, hechas á mano, así como también en porcelana, todas de mucho gusto.

MERCADERES, 5, (vulgo Carmen)

COLEGIO DE SAN LUIS GONZAGA
de 1.º y 2.º enseñanza

Se han abierto las clases de 1.º enseñanza, elemental y superior, bajo la dirección de

D. José Duart

Maestro Superior y Bachiller en Artes, que cuenta con un maestro auxiliar

Clases especiales de Reforma de letra, Ortografía, Correspondencia, Cálculos Mercantiles y Teneduría de libros.

Instituto de vacunación

DEL

Doctor Sabaté

Pensionado por el Excelentísimo Ayuntamiento

Desechada por sus peligros la vacunación de brazo, en este Instituto se practican las inoculaciones con linfa fresca de ternera exenta de contagio, pura y con los cuidados de asepsia indispensables.

TODOS LOS DIAS FESTIVOS
DE 11 Á 12 MAÑANA

Depósito de la acreditada linfa vacuna y suero antidiftérico del doctor Ferrán, preferible á sus similares extranjeros por su pureza, juventud y energía profilácticas. (Descuentos á los señores facultativos).

DR. SABATE

Partos, enfermedades de mujeres y niños
Angel 16, pral., Tortosa

Imp. de Arturo Voltes—Tortosa.

SUCURSAL

EN TARRAGONA

Rambla San Juan, 41

Máquinas SINGER para coser

Pídase el catálogo ilustrado que se da gratis

SUCURSAL

EN

REUS

Calle Monterols, 40

Recomendamos la máquina BOBINA CENTRAL para trabajos artísticos y uso doméstico

Sucursal en Tortosa, Angel 14

Instituto Provincial de sueroterapia, vacunación y bacteriología

á cargo de D. Manuel Vilá

ANCHA 3. PRINCIPAL

Sucursal del de Alfonso XIII

DIRIGIDO POR EL PR. P. S. R. CAJAL

Establecida esta sucursal, desde esta fecha se prestarán por la misma iguales servicios y se facilitarán los mismos productos que la central en análogas condiciones comprendiendo las siguientes secciones:

Sección de sueroterapia

Suero antidiftérico.—Vacuna antivariolosa para la especie humana.—Id. para el ganado lanar.—Id. para el mal rojo.—Id. para el carbunco.—Solución de gelatina esterilizada

Sección de análisis de alimentos y bebidas

Aguas.—Estudio químico, cualitativo y cuantitativo.—Análisis bacteriológico.—Vinagres id. id.—Aguas gaseosas.—Harinas, pastas, pan.—Quesos y mantecas.—Leches.—Vinos y demás bebidas alcohólicas.—Carne frescas y preparadas.—Cacao y chocolates.—Café y sucedáneos.—Miel y azúcares.—Aceites.—Cerveza y levaduras

Sección de productos patológicos

Sangre.—Análisis micrográfico y patológico.—Pus id. id.—Deyecciones id. id.—Espitos id. id.—Tumores y tejidos patológicos.—Tenias, triquinias, ascárides.—Orina.—Análisis completo (químico, histológico y bacteriológico).—Jugo gástrico.—Líquidos quísticos y productos análogos.

Observaciones

1. Los certificados expedidos por el Instituto, no dan fé más que de la muestra presentada para su reconocimiento o ensayo ó análisis.
2. Cuando los análisis ó ensayos tuvieren por objeto el cer uso de la certificación, como propaganda industrial, anuncios, etc., los derechos se aumentarán con la mitad más de lo consignado en la tarifa.
3. Los precios que regirán son los señalados en la tarifa aprobada por Real Orden de 24 de Abril de 1900.

PARA ENFERMEDADES URINARIAS

SÁNDALO PIZÁ

MIL PESETAS



al que presente CAPSULAS de SANDALO mejores que las del doctor Piza, de Barcelona, y que curan más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medallas de oro en la Exposición de Barcelona, 1888 y Gran Concurso de Piedad por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca: varias corporaciones científicas y renombradas prácticas diariamente las prescriben, reconociendo ventajosamente todos sus similares.—Frascos 14 reales.—Farmacia del Dr. PIZA. Plaza del Pino, 6, Barcelona, y principales de España y América. Se remiten por correo anticipando su valor.

Pedid Sándalo Pizá.—Desconfiad de imitaciones.



Artística lámina tipolitográfica

DE

SU SANTIDAD PIO X

Copia de una fotografía hecha expresamente. Tamaño 65 centímetros de alto por 51 de ancho. Se vende al precio de 2 pesetas en la librería de

ARTURO VOLTES, ANGEL, 7.-TORTOSA

DISPONIBLE